

7月定例教育委員会 会議録

- 1 開催日 令和7年7月10日(木)
- 2 開催場所 加古川市役所 新館9階 191会議室
- 3 出席した委員 小南教育長、溝口委員、播委員、土屋委員、小林委員
- 4 出席した職員 鹿間教育総務部長、松尾教育指導部長、
鷹津教育総務部次長、藤原教育指導部次長、
尾崎教育指導部学校教育担当参事、
今津教育指導部教育支援推進担当参事、
井上教育指導部部活動地域展開推進担当参事、
真鍋教育指導部ダイバーシティ教育推進担当参事、
福本教育総務課長、大崎学務課長、岡本社会教育課長、
岡本教育支援課長、
窪田教育総務課副課長、竹内教育総務課管理調整係長
- 5 傍聴者 なし
- 6 議事の要旨
 - 開会 午後2時
 - 会議録署名委員指名のこと
土屋委員に決定
 - 6月定例教育委員会の会議録報告承認のこと
(事務局より会議録朗読報告)
承認
 - 会議公開の可否決定のこと
全ての議事を公開することに決定

(専決報告)

- 1 加古川市社会教育推進員の委嘱について
(教育指導部次長から説明)
承 認
- 2 加古川市社会教育推進員の委嘱について
(教育指導部次長から説明)
承 認
- 3 加古川市社会教育推進員の委嘱について
(教育指導部次長から説明)
承 認
- 4 加古川市社会教育推進員の委嘱について
(教育指導部次長から説明)
承 認
- 5 加古川市少年補導委員の解嘱について
(教育指導部次長から説明)
承 認

委 員 : 辞任の理由は把握しているのか。

事 務 局 : 転居によるものと聞き取っている。

教 育 長 : 今回の辞任により野口南地区の少年補導員は何名となるのか。

事 務 局 : 従前までは4名体制だったが、今回の辞任により3名体制となる。
定数は4名のため、連合町内会等に推薦していただけるよう調整している。

- 次期定例教育委員会予定日のこと
7月31日(木)午後2時から開催することに決定

- 教育委員諸報告
〔播委員から〕

(1) 小林委員の講演について

6月19日に加古川市学校保健会総会を実施し、小林委員に講演をしていただいた。

年末の駅伝を題材とし、大会に出場できないこどもでも頑張れるように目標を設定したお話から、こどもの自己肯定感がないことが問題となっているなかで、目的をもって前を向いていくことが非常に大事だと感じた。

(2) 学校現場での糖尿病児童への対応について

現在、学校でエピペンを使用できるようになっているが、てんかんの飲み薬や糖尿病の薬の投与も可能になりつつある。事前に主治医の指示が必要等の条件はあるものの、機器の使い方や病気に関する理解を知っておいてほしい。

糖尿病により意識を失う場合、高血糖によるものと低血糖によるものがある。最近の糖尿病のこどもは、CGM という機器を体に装着し、スマホでいつでも血糖値を確認できるようになっている。スマホを確認すれば、低血糖か高血糖かを判断できるため、周囲の人がスマホの操作方法等を把握しておく必要がある。

教 育 長 : 各学校で、研修や実演をしていかなければならない。

委 員 : 対象児童の数が多くないので、一部の人だけでも良いと思われる。
学務課から「主治医の皆様へ」という資料が配られているため、対応は始まっていると思うが、要望があれば、医師に確認してもらえたら良いと思う。

[小林委員から]

(1) 学校での講演会について

学校で実施された河村武明氏の講演会に保護者として参加した。河村氏は脳梗塞の後遺症で言語障害があるため、河村氏の身振り手振りから奥さんが代わりに講演していた。50分の講演を通して、小学生の人の見る目が変わっていく様子を見て、生の声を聴くことが大事であると感じた。

また、保護者の参加が10人程度と少なく、共働きの世帯が増えていることを実感した。学校の様子を家で話す機会が、時代とともに減ってきているのではないかと感じた。

○ 教育総務部長諸報告

(1) 就学援助の申請受付について

申請件数、昨年度との比較及びオンライン受付について報告した。

教 育 長 : オンライン受付が多い印象を受ける。

事 務 局 : 申請に占める割合が大きく、効果的な取組であると考えている。

以上、1件について報告

○ 教育指導部長諸報告

(1) 令和7年度 放課後子ども教室活動状況について

令和7年度の活動状況について報告した。

(2) 社会教育委員会議の開催について

6月27日(金)に開催した令和7年度第2回社会教育委員会議について報告した。

(3) 令和7年度教科書展示会の開催について

6月13日から6月26日まで開催したことについて報告した。

教育長：教科書展示会を加古川図書館での実施としたことで、多くの市民に見てもらえるようになった。アンケートの回答も多く、効果があると感じている。

(4) 第13回ENJOYチャレンジ及びかこがわハッピー・イングリッシュ・アワーについて

開催予定について報告した。

(5) 令和7年度第78回加古川市中学校総合体育大会並びに第47回東播地区中学校総合体育大会、第69回兵庫県中学校総合体育大会について

開催結果及び開催予定について報告した。

以上、5件について報告

○ 閉 会 午後2時50分